



Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Brígida Arenal y Ortiz

que falleció en Toledo

el día 30 de Diciembre de 1925

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Lucio Duque e Isunza; su hija Carmen, demás familia y albaceas testamentarios,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y les invitará a algunas de las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la Iglesia de Santa María Magdalena, de ocho a doce de mañana viernes, y a las Gregorianas que empezarán el siguiente día, a las ocho, en la misma iglesia, por lo que les guardarán eterno agradecimiento.

La Vela al Santísimo Sacramento, en la Iglesia de las Gaitanas, del día 9, también se aplicará por el alma de la finada.

El Emmo. Sr. Cardenal Reig, el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y el Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten recordatorios.



El señor

Don Buenaventura Martín-Cleto y Suárez

Secretario judicial de este distrito

ha fallecido

el día 7 de Enero de 1926

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su director espiritual D. Pablo García Nielfa; sus desconsolados hijos D.^a María de las Nieves y D. Emilio; hijos políticos don Julio Porres y D.^a Esperanza Jordán; nietos; hermano político D. Jorge Bandrés (ausente), primos, sobrinos y demás parientes,

Al participar a sus numerosas amistades tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir a a la traslación del cadáver, que tendrá lugar mañana 8, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Zocodover, 51, piso 4.º, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la Capilla de San Eugenio.

Hay concedidas indulgencias en la forma y por los fines acostumbrados.

En la Catedral

Toledo proclama solemnemente a Cristo Rey

No resultaron fallidos nuestros augurios, cuando la víspera anunciábamos la solemnidad de ayer. No fueron fallidos, aunque sí pobres, aún nacidos de nuestro conocimiento del espíritu tradicionalmente católico de Toledo y de nuestro legítimo orgullo por las glorias del Templo Primado.

La fiesta catedralicia de ayer, la consagración de Toledo al Sagrado Corazón de Cristo y la solemne proclamación de su realeza, fué un dechado de magnificencia y una vibrante manifestación de fe de todo un pueblo.

La Capilla Mayor, joya inapreciable en el maravilloso joyel de nuestra Catedral, tan discreta e intensamente iluminada, resplandecía como un asca de oro; oro purísimo de fe, oro viejo de tradición, oro labrado de arte exquisito.

Ofició en el santo sacrificio de la misa el muy ilustre señor deán, don José Polo Benito, y presidió los restantes actos el eminentísimo cardenal primado, asistido del mismo señor deán y de los capilulares muy ilustres señores don José María Basés y don Eduardo Esteira.

Asistió... Toledo entero; todo Toledo, oficialmente representado por sus gobernadores civil y militar, alcalde y nutrida comisión de concejales; los coroneles directores de la Academia de Infantería, Fábrica de Armas, Colegio de María Cristina y representaciones de sus respectivos jefes y oficiales; delegado de Hacienda; presidente de la Audiencia y magistrados; representantes de las distintas

Cámaras y de todos los organismos de vida de la ciudad; nutridas comisiones de padres jesuitas; padres Carmelitas; del Colegio de Hermanos Maristas; del Seminario; del Cabildo; de párrocos; comisiones y representaciones que llenaban por entero la amplísima Capilla Mayor, y el pueblo, el pueblo esencialmente, tradicionalmente católico de Toledo, que llenaba todo el crucero y las naves laterales.

El muy ilustre señor magistrado, doctor don José Rodríguez y García Moreno, pronunció una de sus más brillantes composiciones oratorias, recordando la Encíclica de Su Santidad, que establece esta fiesta de afirmación cristiana, cantando la grandiosidad de su celebración en Roma, capital espiritual de todo el orbe, recorriendo con gran oportunidad los pasajes de las Sagradas Escrituras, así en el antiguo como en el nuevo Testamento, para reseñar, glorificándolos en fervorosa loa, los títulos de la Realeza de Cristo Jesús, y exponiendo, con preciso concepto teológico, la naturaleza de este reino, que no se funda en la conquista y dominio materiales, sino en la soberanía e influencia espirituales.

Luego que el beneficiado sochantre, don Ramón Larrandobuno, leyó la fórmula de consagración al Sagrado Corazón de Jesús, escuchada de rodillas, el eminentísimo primado, revestido de pontifical, dió la bendición con el Santísimo, y una vez reservado, precediéndole todo el Cabildo, con la cruz prelacal, y seguido de todas las comisiones, el cardenal Reig se dirigió a Pa-

lacio por la escalera interior.

Corto era el espacio a recorrer y en ello invirtió más de quince minutos, por el afecto del pueblo que se interponía a su paso y por el paternal cariño del prelado, que para todos tenía una frase y una bendición.

Una vez más, Toledo ha respondido a su gloriosa tradición. La proclamación solemne de Cristo Rey, sí, en España, esencialmente católica, consagrada por su rey al Corazón Deficido en el Cerro de los Angeles, había de ser una grandiosa manifestación de catolicismo, en Toledo, tesoro de tradición cristiana, venero de nuestras más altas glorias patrias, glorias florecidas al calor de la Cruz, y en la Ca-

tedral, joya la más rica del tesoro toledano y relicario de sus tradiciones y de sus glorias, tenía que ser lo que fué: un dechado de magnificencia y una vibrante expresión de fe cristiana.

ANÍS VILLACAÑAS
BARAHONA (TOLEDO)

Se alquilan

Dos buenos pisos en la calle del Lócum, 16; tienen instalaciones de agua y luz eléctrica.—Precio, 50 pesetas mensuales.

Razón: en la Academia Castro-Serrano.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Bernabé Sánchez y Martínez

(del Comercio)

que falleció en Toledo

el día 8 de Enero de 1925

a los treinta y ocho años de edad

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa Doña Catalina Cuerva y Fernández; tías Doña Paula y Doña Lucía Sánchez; padres políticos Don Miguel Cuerva y Doña Hipólita Fernández; hermanos políticos Don Manuel Cuerva (del Comercio), Don Cecilio Martín, Doña Nieves Galán y Doña Carmen Cuerva, y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y que asistan a las misas que por su eterno descanso se han de celebrar el día 8 de Enero del corriente, de ocho a doce de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santiago Apóstol, por lo que les quedarán agradecidos.

El eminentísimo señor cardenal primado crea una Junta Nacional de Prensa Católica

Los constantes desvelos de nuestro eminentísimo prelado por el engrandecimiento y prosperidad, así moral como material, de la Prensa católica, puesta bajo su paternal amparo y sabía dirección por el Santo Padre, así como toda la obra de Acción Católica, van cristallizando, al fin, en consoladoras realidades, que, a su vez, son promesas halagüeñas de próximos triunfos definitivos.

Entre los acuerdos de la última Asamblea que, con tan feliz resultado, se verificó en Toledo; figuraba la creación de una Junta nacional encargada de la realización de los acuerdos de las tres Asambleas celebradas, la preparación de la venidera, la coordinación y alta inspección de todas las entidades y obras de Prensa católica existentes en España y cualquier otro cometido que, en relación con la Prensa, le encomendara el Director pontificio.

Por reciente decreto, su eminencia reverendísima se ha dignado crear esta Junta, y de la autoridad, competencia y legítimo y alto prestigio de cuantos la constituyen, lógico es esperar un futuro—cercaño—venturoso para la Prensa católica, y una feliz realización de los deseos constantes de nuestro eminentísimo prelado.

Muy cordialmente, nosotros ponemos a disposición de la Junta cuanto somos y cuanto poseemos: nuestro diario y nuestra voluntad; agradeciéndole el afectuoso saludo que nos dirige apenas constituida.

El Decreto

«Al dar cuenta en nuestra Pastoral de Febrero de 1924 del honoroso encargo que Nos había confiado Su Santidad el Papa Pío XI, de dirigir la Acción Católica en España, señalábamos como la más urgente necesidad de nuestro tiempo la organización y coordinación de las diversas obras católicas. Y, refiriéndonos especialmente a las de Prensa, hacíamos allí constar que a la coordinación «que consideramos de suma importancia y que, por lo mismo, no podemos menos de sentir el deber de promoverla en cuanto de Nos dependa», iba dirigida la Tercera Asamblea Nacional de Prensa Católica, convocada ya en aquella fecha y que se celebró en Toledo en Junio del mismo año.

«Concretamente—decía en su artículo 3.º el Reglamento que Nos aprobamos para la misma—se propondrá la Tercera Asamblea poner las bases de la coordinación de los elementos que integran la Prensa Católica Española.»

Deseando continuar, por nuestra parte, esta labor para disponer cuanto antes del instrumento reconocido hoy como indispensable para la Acción Católica, que es una prensa robusta y organizada, hemos conferido este asunto con los reverendísimos Metropolitanos, y de acuerdo con su dictamen, venimos en decretar:

I. Se crea un organismo superior que se llamará «Junta Nacional de Prensa Católica».

II. Los fines de esta Junta son:

1.º La ejecución, en cuanto sea posible, de los acuerdos de las tres Asambleas Nacionales de Prensa celebradas, comprendiendo: a) Agencia,—b) Diarios,—c) Revistas,—d) Hojitas,—e) Folletos,

—f) Libros, y—g) Asociaciones u organismos con todos los anteriores relacionados.

2.º La preparación de la Asamblea venidera.

3.º La coordinación y alta inspección de todas las entidades y obras de Prensa Católica existentes en España.

4.º El cumplimiento de cualquier otro cometido que, en relación con la Prensa, se le hiciera por el Directorio Pontificio de la Acción Católica.

III. La Junta se compondrá de un presidente, un vicepresidente, un tesorero, un secretario y varios vocales designados por Nos; mas otro vocal elegido por los periodistas católicos de España, cuando se organicen en asociación profesional.

IV. Se reunirá la Junta en pleno cuatro veces, por lo menos, cada año; funcionando además permanentemente una Comisión Delegada de la misma.

V. Anualmente Nos dará cuenta la Junta de su gestión durante el año anterior; del movimiento económico y de lo que se proponga realizar en el siguiente.

Esperamos que, con la gracia de Dios y la cooperación de todos los católicos, esta Junta Nacional que hoy constituimos, puesta la vista en los supremos intereses religiosos y patrióticos, aumentará la eficacia de los múltiples y valiosos trabajos que en España se realizan por la Prensa Católica.

Toledo, nueve de Noviembre de mil novecientos veinticinco.—+ ENRIQUE, cardenal Reig, arzobispo de Toledo.—Por mandato de Su Emcía. Rvma. el Cardenal Arzobispo, mi Señor, Dr. Francisco Vidá, secretario cancelario».

La Junta

Por el mismo eminentísimo señor cardenal Primado, han sido nombrados para constituir la «Junta Nacional de Prensa Católica, los señores siguientes:

Presidente: Excelentísimo señor don Francisco Frutos Valiente, obispo de Jaca, preconizado de Salamanca.

Vicepresidente: Señor don José Luis de Oriol, fundador de la Editorial «Voluntad», de Madrid.
Tesorero: Señor don Carlos

Rodríguez Sampedro, presidente del Consejo de Administración del diario «Región», de Oviedo.

Secretario: Muy ilustre señor don Ildefonso Montero Díaz, tesorero de la Catedral de Toledo y director de «Ora et Labora».

(Los cuatro anteriores constituyen la Comisión Delegada).

Vocales: Albó y Martí (excelentísimo señor don Ramón); Aznar (señor don Francisco Javier de); Conde de Casal (excelentísimo señor); Martín Lázaro (excelentísimo señor don Rafael); Martínez Kleiser (señor don Luis); Medina y Togores (señor don José de); Mora y Abarca (señor don César de la).

La Junta se ha constituido ya en su domicilio social (Conde de Barajas, 8, Madrid), y entre otros cometidos, tiene el de suceder, en todos sus derechos y deberes, a la Comisión de Custodia y Administración del Capital permanente de «Prensa Asociada».

Del Centenario

El sorteo del automóvil.—El afortunado poseedor del número 37.263, vino hoy a recoger el «Studebaker».

El magnífico automóvil «Studebaker» que se sorteaba, con la lotería del día 2 del mes corriente, a beneficio de las próximas fiestas del Centenario de nuestra Catedral; ha correspondido, en Madrid, al doctor don Guillermo Gaona, que poseía el número 37 263, el mismo del premio mayor de la citada lotería.

El doctor Gaona vino hoy a Toledo para hacerse cargo del automóvil, y ha prometido un donativo para los gastos de la Coronación de la Virgen del Sagrario, en acción de gracias.

Muy sinceramente felicitamos al afortunado señor don Guillermo Gaona.

Maquinaria belga en disponible para labrar la madera.

"EL CASTELLANO," EN TALAVERA

Núm. 69

Redacción y Administración: Padilla, 6.-TALAVERA

Teléfono 30

La crisis municipal

Aún sigue latente la crisis municipal talaverana, cuya solución se está desarrollando dentro de los términos de normalidad y legalidad que cuestión tan vitalísima requiere.

Como se sabe, la totalidad del Ayuntamiento, y ante la situación creada por la dimisión del señor Cerro, dimitió sus cargos, dejando expedito el camino de las soluciones a los señores gobernador civil y delegado gubernativo. La opinión ha visto con agrado este paso, e interesada y expectante, espera con avidez qué fin tiene este conflicto municipal.

Al margen de los varios y caprichosos «nuevos Ayuntamientos» que fantásticamente se han encargado de confeccionar, y según los gustos distintos, los distintos fantaseadores de actualidad, tenemos entendido que la cuestión se resolverá a base de una reorganización de nuestro Ayuntamiento con elementos del anterior y otros nuevos que, según es de esperar, alienten en los mismos buenos propósitos de trabajar por Talavera como y cual hicieron los dimitidos, y proseguirán los continuantes de la finada situación.

Hablamos por noticias y opinión particular de personas que creemos orientadas en este asunto. Oficiamente nada se sabe ni se puede adelantar aún acerca de estos extremos, por razones de delicadeza y legalidad muy fáciles de explicarse y entenderse. Pero desde luego confiamos, y es de desear, en que el acierto estará de parte de quienes por razón de competencia tienen que hacer la nueva hornada de gobernantes de nuestro Municipio.

No se necesita sino un mediano «ojo clínico» para ver que hoy no se arreglan estas cuestiones por vías caciquiles, y que tampoco andan de por medio los personalismos ni las diabólicas maquinaciones de gremios y de partidos que, cual antes hacían, llevaban a los Ayuntamientos lacayos y defensores con vistas a medros y granjerías. Alejada, pues, la posibilidad de que tales elementos influyan en nada para resolver esta crisis municipal local, bien puede aventurarse la idea de que los ciudadanos que hoy acepten la pesada carga de dirigir los destinos de una ciudad, van al Municipio

inspirados en el cumplimiento del recto deber y dispuestos a sacrificar todo lo que no sea útil y beneficioso para la comunidad.

Acostumbrados a aquellos Ayuntamientos de... escenografía, con sus bastidores, decoraciones, según las... obras a representar, y aun con la «concha» para el apuntador, hemos tenido ahora uno de los de verdad, y querriamos, no hay que dudarlo, que fuera igual el que venga a sucederle. Falta poco, creemos, para que, resuelta la crisis, sepa Talavera quiénes son sus nuevos administradores y gestores de su progreso. Esperemos.

Verdad es que merece la pena interesarse por estas cosas, que, en resumidas cuentas, son de vida o muerte para una población como Talavera que, grande e importante por su historia, su industria y su comercio, en otras cosas no parece una ciudad, cual se la titula; es como un apartado pueblo o ignorado villorrio.

CASIMIRO MUÑOZ

Quando la banda toca...

Habría que descubrirse, señor. Pero conveganos en que el tiempo está muy frío... Si se puede dispensar tan cultrísimo trámite de etiqueta cultural. Lo que no puede dispensarse, ni tolerarse, es lo otro.

Cebrián—como le llamamos íntimamente—ha triunfado nuevamente con sus músicos talaveranos en los dos conciertos que los días 1.º y 3.º del corriente mes dió en la plaza de la Constitución. En el lugar del suceso cultural, se congregó un inmenso gentío que gustó y se deleitó ante los primeros de ejecución realizados por nuestra banda municipal. Y aplaudió, con justicia, a los artistas y a su reputado director.

Pero oyendo a nuestra banda, «ni son todos los que están, ni están todos los que son». Por si no fuera bastante a molestar el ruido de los carruajes, dado el mucho tránsito de éstos por tan céntrico lugar, mucha parte del público, aun ciertos «pollos bien», parece ser que se deleitan en hacer tertulias y corrillos de parlanchines sin recato, allí donde y cuando la banda hace sus primores.

¿Qué decir de este modo de conducirse?

Hay que reprobalo forzosa y necesariamente. Dice muy poco en favor de un público a quien no queremos calificar de inculto, porque no lo es. Tiene dadas pruebas de ello, y sólo acredita falta de costumbre. En casos tales se consagra uno a oír música y dejarla escuchar a los demás, no entregándose a la charla, acaso sin sustancia ni necesidad. Eso harán, en lo sucesivo, los oyentes cultos y simpatizadores con nuestra meritísima banda de música.

Porque no creemos den lugar a que haya que expulsarlos del sitio donde haya conciertos por dignos «imitadores» de los incultos moradores de Villabrutanda de Abajo.

¡Oír música o quédense hablando con los vecinos!

Hablar como lo hicieron estos días, está muy mal.

QUILLO

Un escrito del señor Campos

El alcalde regente dimisionario, don Carlos Campos, nos ruega la publicación del siguiente escrito, que ha dirigido a sus compañeros de Concejo por conducto del señor delegado gubernativo:

Señores concejales:

Los medios para combatir a este Ayuntamiento, y muy especialmente a los elementos del mismo que más y más directamente han cooperado a la normalidad administrativa y al resurgir de Talavera, han sido innumerables, y como los elementos a ello dedicados no han conseguido su fin, cual era el de derribarlos, apelan a otros medios, tales como la calumnia, la insidia y la difamación a conciencia de que meienten.

No sé de quién ha partido (mas me figuro por los datos suministrados que de alguien del seno de este Ayuntamiento), la versión de que al empezar el señor Cerro el uso de la licencia concedida, levantó acta, en la que consta por todos conceptos una existencia en la Caja municipal de más de «setenta mil pesetas», y que en la actualidad no había un céntimo en las arcas municipales.

Estas manifestaciones dichas (no quiero pensar que de mala fe), pero sí tal vez en un momento de despecho, en el que

las bajas pasiones se rebelan contra la razón, fueron recogidas, divulgadas por alguien cuyo calificativo me reservo (pues por muy duro que fuera no sería bastante), y dándole la interpretación que a su ruin conciencia y a su falta de moralidad le pareciera, echó a volar la especie de que se habían gastado las «setenta mil pesetas», de las cuales no podría darse cumplida justificación.

Todos sabéis que sobre el alcalde de una población como Talavera, pesa un trabajo abrumador y una serie de disgustos interminables, que, como consecuencia de tener que cumplir, trae aparejado el cargo. Bien sabéis que el señor Cerro presentó su dimisión, y que en reunión habida por todos nosotros, se le rogó que desistiera, y que para descansar o cubrir la fórmula y a fin de que esto no se desquiciara, solicitase dos o tres meses de licencia, y en este acto os dije que apesar de los disgustos y sinsabores que trae consigo, yo aceptaba gustoso, en situación transitoria el cargo (que es más bien carg), a cambio de que no se fuera el señor Cerro, y mi recompensa ha sido, como véis, echar a volar esa especie para dejar en entredicho mi pasajera gestión.

Es cierto que el acta de arqueo (que es obligatoria cuando el cargo de alcalde, interventor o depositario, cambian), que se hizo en 17 de Noviembre próximo pasado (fecha en que empezó a hacer uso de la licencia el señor Cerro), arrojaba las siguientes cifras:

Saldo en Caja en esta fecha..... 7.920,44
Resto fianza metálica contratista alcantarillado..... 4.640,00
Remesa agente Toledo a formalizar con liquidación..... 45.643,65
Valores fuera de presupuesto..... 25.611,38

Total pesetas... 83.815,47

Pero no es menester cierto que desde ese mismo día se han satisfecho, por los conceptos que se detallan, las siguientes cantidades, unas que, como las dos nóminas de personal (30 de Noviembre y 21 de Diciembre), importan pesetas 35.172,63; otra por pago de parte del alcantarillado, por pesetas 7.097,39; y otras por los conceptos de facturas, letras pendientes y gastos de obras por 43.747,96 pesetas,

que hacen un total de pesetas 86.017,80, cuyos compromisos se adquirieron casi en su totalidad con anterioridad a mi permanencia en la Alcaldía.

El arqueo efectuado en 4 del corriente mes, arroja el siguiente resultado:

Saldo en caja en esta fecha..... 16.287,64
Resto liquidación agente Toledo a formalizar..... 7.087,32
Resto fianza metálica contratista alcantarillado..... 4.640,00
Valores fuera de presupuesto..... 25.611,38

Total pesetas... 53.626,34

Y así como el acta de arqueo que se hizo al empezar el señor Cerro el uso de su licencia, arrojaba por todos conceptos una existencia de 83.815,47 pesetas, la efectuada en 4 del corriente arroja, por iguales causas, como véis, la no despreciable suma de pesetas 53.626,34, después de pagar, como antes se desprende, 86.010,80 pesetas, dando estas cifras un mentís a los que tales insidias propalaron, aunque no hay que mirar nunca la cantidad de pagos, sino la legitimidad y la legalidad de los mismos.

Yo sé, (y esto es lo que más me indigna), que los propaladores de la insidia saben perfectamente, al igual que los señores concejales, que el alcalde no toca sólo un céntimo de la Caja, porque esa no es su misión; que una de las llaves las tiene él, otra el interventor y otra el depositario; que no reuniéndose las tres llaves no puede abrirse la Caja; y que una mala ordenación es responsable el alcalde y el interventor que con su firma lo tolera, y por último, que hay un depositario, en el caso presente, concejal y conocedor de todo, que, al tolerar el chanchullo, aunque a éste se le adornase seriamente tal responsabilidad como el que lo hiciera.

Esto sentado, es, a mi juicio, suficiente; pero lo que no es ni discutible siquiera, es la justificación de esos pagos, cuyos documentos acreditativos posee el interventor y el depositario, y los que todo ciudadano, y más los señores concejales, tienen derecho a examinar.

Y me complace aún más haber presentado la dimisión, y solicitado del señor delegado prescinda de mi nombre para la formación del nuevo Concejo, para que con más libertad puedan hacerse las investigaciones necesarias, y contrastada la verdad, hacer callar de una vez a esos ruines que en la sombra y sin valor cívico para hacer uso de sus derechos ciudadanos, propalan estas calumnias.

CARLOS CAMPOS
Talavera de la Reina, a 4 de Enero de 1925.

Comentario

Esos no son pueblos; los que con su abulia habitual están atargados, y ven, indiferentes, cómo unos cuantos que buscando saciar sus ruines ambiciones no vacilan en marchar en declarada contraposición a las necesidades de la sociedad.

Esos no son pueblos: los que desde su domicilio particular cuchichean sobre cosas indiferentes y no se preocupan de la prosperidad individual y social, dejando que unos cuantos que quieren imponer su criterio, gobiernen a su placer, y no tomando sobre sí el trabajo, por la sistemática oposición de aquellos más decididos y resueltos.

Esos pueblos, que si lo son, van haciéndosele que poco a poco desapareza su instinto de conservación, que formen un pueblo sin aspiraciones, sin ideales; esos serán pueblos muertos; esos pueblos, dejarán de existir.

Pero hay otros, cuya idiosincrasia característica, parece que quiere pregonar más a voces aún la razón de su inexistencia moral.

Esos pueblos son los que, estando al margen de todo, se contentan con censurar lo malo, y tomar a broma lo bueno. Los que, mirando por los intereses individuales más que por los colectivos encuentran desafortunado todo lo que, satisfaciendo a éstos, perjudique aquellos, siquiera sea en mínima proporción: los que no se inmutan ante la realidad, y siguen aferrados con la vista puesta en horizontes limitadísimos, sin duda porque para ellos vale más

lo tradicional que lo ideal. Más muertos son aquellos pueblos que se duelen del cumplimiento de la ley, que acostumbrados a la franquicia y al favoritismo, no gustan de ver las cosas en su verdadero lugar. Los que se oponen sistemáticamente al progreso y al bienestar ciudadano; los que cerrando los ojos a la realidad, quieren ver con ello sombras en todas partes; los que desconfían de sí mismo y desconfían por ello del prójimo; los que protestaban antes, protestan ahora, y seguirán protestando, porque su vida es protestar.

Los que renuncian, los que, llevan a mal el beneficio que se les hace, por la sola razón de que ese beneficio lo reciben por conducto de determinada persona o de determinado organismo. Los que parecen estar desahogado con su actitud, que todo se eche a rodar, para que volvamos de nuevo a preferirnos los tiempos. Estos pueblos son menos pueblos que aquéllos.

UNO DE AQUI

La dimisión del Ayuntamiento

A la hora en que cerramos esta edición no se ha resuelto la crisis municipal: se rumorea mucho, cosa corriente en estos casos; se barajan multitud de nombres, pero oficialmente no hay nada aún.

Como es sabido y ya dijimos en el diario oportunamente, el señor Cerro, insistió en su dimisión; y en su vista, todos los concejales hicieron lo mismo, como medio de facilitar a la superioridad la reorganización completa del Municipio. Por ahora no hay nada más, pues todo lo que pudiéramos decir sería prematuro: está seguro el lector que por el diario estará al corriente de cuanto ocurra; y en la próxima plana daremos detallada información, si es que para entonces se han desarrollado los acontecimientos.

Sesión del lunes

Se reunió como de costumbre la permanente dimisionaria: asistieron todos los tenientes de alcalde, presidiendo el señor Campos. Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de la recaudación durante la segunda quincena de Diciembre, que asciende a 15.809 pesetas. Se aprobaron las siguientes cuentas y recibos: del Hospital municipal; de José G. Cerdán, José del Camino, Juan Ruiz de Luna, «La Industrial Moderna», Félix Martín, Julio Page, Gregorio Ruiz y Francisco G. Garafulla.

Se da cuenta de la dimisión que presenta don Enrique Martínez de su cargo de practicante. Se concede a Ruperto Sánchez socorro para trasladarse a Madrid, a fin de ser sometido a tratamiento médico.

Se da cuenta también de la rectificación anual del Padrón de vecinos, de la que resultan las siguientes alteraciones: bajas, 201; y altas, 477; de lo que resulta que el número de habitantes en Talavera, en 31 de Diciembre de 1924, es de 14.205. Se acuerda que sea expuesto al público, para oír reclamaciones por término de 15 días.

A propuesta del señor García se acuerda que una Comisión que la compondrán el mismo señor García, el señor Villarreal, auxiliados del guarda mayor, hagan una visita de inspección a los terrenos llamados del Tamujar, donde se está edificando, a fin de que el camino quede en su antiguo estado. Y se levanta la sesión, que apenas duró un cuarto de hora.

Registro civil

Estadística demográfica de 1925

Durante todo el año 1925, se han registrado 475 nacimientos; 293 defunciones; y 108 matrimonios.

Según estos datos, exceden los nacimientos a las defunciones en número de 180.

Comparados con los del año 1924, dan el siguiente resultado. Nacimientos: en 1924, 502; en 1925, 473; con una disminución de 29.

Defunciones: en 1924, 289; en 1925, 108; con un aumento de 4.

Matrimonios: en 1924, 106; en 1925, 108; con un aumento de dos.

En 1924, hubo 213 más naci-

mientos que defunciones; y en el presente como antes se ve 180; por lo tanto hay una diferencia de 33 en favor de 1924.

Datos de la semana

Durante la última semana, se han registrado las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Manuela Castro Fernández, de Serafín y Sofía; David Carapeto Marcos, de Vicente y Luz; Natividad de la Llave Romero, de Ezequiel y María; Marcelino Rodríguez Pérez, de Francisco y Manuela; María Sánchez Rodríguez, de Miguel y Felipa; Manuel San Román López, de Pablo y Telesfora; Tomasa Gil Luna, de Francisco y Juana; Joaquina López Roldán, de Norberto e Isabel; Sabina Arigote Plaza, de Luis y Felisa.

Defunciones: Milagros Velasco González, de 10 días; Romualdo Rodríguez del Pino, de 55 años; Adrián Vázquez Montero, de 41 años; Josefa Fernández García, de 3 meses; Celestino Labrador Serrano, de 16 años; Manuela Juanón Corrales, de 95 años; Agustín Timón Cárnarro, de 51 años.

Matrimonios: Damián Sánchez Fernández con Dionisia Esteban Reneo; Manuel Mas Oliver con Constanza Valero Badajoz; Alfonso Arriero Patavia con Isabel Martín Reneo.

Noticias y sucesos

Una joven muerta

En el vecino pueblo de Balvis de la Jara fué hallada, la noche del pasado día 28 la joven de veintidós años Rafaela Piñero colgada de una soga, que pendía una de vigas.

La infeliz murió a los pocos momentos.

Insultos y amenazas

El vecino de Alcolea de Tajo, Severiano Barreira, denunció que su convecino Alfonso Corral le insultó y amenazó; el denunciado fué puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

Un escándalo

Rufino Fernández y Claudio Martín, que habitan en Las Herencias, andaban de «rondas», y se propusieron que les convidaran en casa de su convecino Anselmo Martín; aprovecharon la oportunidad de hallarse éste ausente y parece que decidieron romper una ventana para que la esposa e hijos

de Anselmo les atendieran. Pero no les salió la cosa como lo concibieron y armaron un formidable escándalo, teniendo que intervenir las autoridades.

Espectáculos

Se proyectó el pasado domingo en Calderón, el sainete del maestro graduado López Silva, «La Chavala», constituyendo un extraordinario éxito.

Una velada

Diez pasados tuvo lugar en el Teatro Calderón una veladita de propaganda misional, en la que tomaron parte los niños de la Fundación Santander y algunos jóvenes aficionados.

Los diversos números del programa fueron recibidos con complacencia, singularmente la zarzuelita «El maestro Canillas».

Variedades

Jerguillo.—De Talavera

× Enfermedad

Solución a la tarjeta inserta en el número anterior:

Severiano Martínez Anldo

Comparaciones

La escena se desarrolla en Norteamérica.

—Juanito, hijo mío, estoy muy disgustado contigo: a la edad tuya, el ítem so Washington, era el primero en la clase.

—Oh papá, ya lo sé; y a la tuya era ya presidente de los Estados Unidos...

Verdades y mentiras

Dícese que en las oficinas de un Banco de una pequeña ciudad norteamericana (aquí había de ser) un cliente a quien tardaron mucho en despachar, harto ya de la espera, sacó un revolver e hizo un disparo.

El director de la entidad bancaria, para evitar en lo sucesivo nuevos incidentes como el apuntado, hizo fijar el aviso siguiente:

1.º Se ruega a los clientes que crean haber cometido un error en la contabilidad, que no disparen sobre el empleado antes de hacer la comprobación.

2.º Las personas que no sean conocidas por los empleados, deben entrar en la Sala con las manos en la cabeza; pues en caso contrario se hará fuego sobre ellos.

3.º Los depósitos de los clientes muertos dentro del Banco, quedarán a disposición de éste.

4.º El Banco no responde de las armas no depositadas en el guardarropas.

5.º Se suplica a los clientes que tengan prisa, que se distraigan en apagar las luces a tiros, pues esto retrasará los servicios.

6.º El Banco no se hará cargo de los gastos de entierro y funerales de los clientes muertos dentro del establecimiento.

ARBOLES

FRUTALES Y FORESTALES

Arbustos y plantas de flores
Vides americanas :: Semillas

DOMINGO ORERO

SEGORBE (Castellón)

Catálogos y consultas gratis

REPRESENTANTE EN

TALAVERA DE LA REINA

Germán Camacho Salazar

Ambrosio Tejedor Clavero

Ingeniero mecánico

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

Construyo norias de cangilones para todos los rendimientos y profundidades, ya sean para ser accionadas por caballería o motor.—Igualmente, suministro instalaciones de riego con bombas centrifugas y motores de cualquiera clase.

Sección especial para la venta de motores a gasolina, gas pobre, molinos harineros, sierras de cinta y aparatos de bodegas y fábricas de aceite.

REFERENCIAS DE PRIMER ORDEN

PEDID PRESUPUESTOS Y CATALOGOS

SE SOLICITAN REPRESENTANTES ACTIVOS

BANCO CENTRAL

Domicilio social: ALCALA, 31.—MADRID

CAPITAL AUTORIZADO: 200.000.000 - CAPITAL DESEMBOLSADO: 60.000.000 - FONDO DE RESERVA: 9.385.150,64

Balance general al 31 de Octubre de 1925

ACTIVO	PASIVO
I Caja y Bancos.	I Capital..... 200.000.000,00 200.000.000,00
Caja y Banco de España..... 17.832.385,91	
Monedas y billetes extranjeros (valor efectivo)..... 40.266,39	
Bancos y Banqueros..... 29.810.036,30	47.682.688,60
II Cartera.	
Efectos de comercio hasta 90 días..... 63.811.203,81	
Efectos de comercio a mayor plazo.....	
Títulos:	
Fondos públicos..... 29.072.317,30	
Otros valores..... 4.962.642,79	97.846.163,90
III Créditos.	
Deudores con garantía prendaria..... 26.295.441,62	
Deudores varios a la vista..... 6.282.434,76	
» a plazo..... 14.545.913,78	
» en Moneda extranjera (valor efectivo)..... 9.661.693,71	56.785.483,87
IV Inmuebles	
V Mobiliario e instalación.	
Muebles y material..... 1.432.875,26	
Gastos de constitución e instalación..... 3.068.894,69	4.501.769,95
VI Accionistas	
VII Acciones en Cartera..... 140.000.000,00	140.000.000,00
VIII Suavios..... 61.190.467,45	61.190.467,45
IX Cuentas de orden y diversas..... 45.574.696,87	45.574.696,87
X Gastos generales..... 3.074.792,21	3.074.792,21
XI Valores nominales.	
Depósitos..... 343.036.805,83	343.036.805,83
	807.932.262,79

J. LOPEZ, jefe de Contabilidad.

V.º B.º: J. COLLADO, Director-Gerente.

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andujar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad-Real, Córdoba, Jaén, La Roda, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Ocaña, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Priego de Córdoba, Quintanar de la Orden, Sigüenza, Talavera de la Reina, Toledo, Torredonjimeno, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

Coñac Campo Rey Elaborado de puro vino

CLINICA DENTAL

Calle de las Armas, núm. 4.-TOLEDO
Advertencia: Por vernos favorecidos de numerosa clientela, rogamos tomen número para evitar largas esperas.

Días de consultas martes, jueves y domingos

†

Rogad a Dios en caridad por el alma del que fué capitán de Regulares
Don Enrique González Echeverst
Condecorado con las cruces rojas del Mérito Militar y María Cristina que falleció gloriosamente en Albuemas el día 27 de Diciembre de 1925 a consecuencia de las heridas recibidas el día 25 de igual mes en Ardir.

R. I. P.

Su desconsolada viuda Doña Manuela Gómez Morales, e hijos Doña Pilar y don José (ausentes); su madre Doña Valeriana Echeverst; hermanos Doña María, Doña Julia, Don Antolin y Doña Lucrécia; hermanos políticos Don Joaquín Qatega, Doña Dolores, Don José, Doña Pilar, Don Miguel, Doña Adela y Doña Carolina Gómez (ausentes); sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus numerosas amistades la asistencia a las misas que han de celebrarse mañana, día 8 de nueve a doce, en la Iglesia de los Padres Jesuitas, por el eterno descanso del finado, quedándose anticipadamente muy agradecidos.

No se reparten recordatorios.

Un ruego
«A nuestra primera autoridad». El pueblo que representa usted señor alcalde, replica con el derecho que tiene el que paga una cosa, y a un precio bastante caro, se tome usted la molestia de amonestar al señor Granda sobre las deficiencias en el fluido eléctrico, pues a este paso vamos a tener luz diez noches al mes y a pagarlo completo, mientras se dice que otros pueblos, como Sonseca, les falta menos noches la luz. Esperamos su gestión confiados en que sabe velar por nuestros intereses.

La costumbre
Bien está que se conserven las cosas sin otra razón más que la costumbre cuando sean buenas útiles o agradables; pero cuando se invoca para mantener espectáculos bochornosos y que nada dicen en favor de la cultura y el buen nombre del pueblo, es intolerable. Esas rondas callejeras al borotadores hablen en contra del buen nombre de este pueblo y revelan un exceso de mal gusto en sus organizadores. Pero si nada de esto sirve, esperamos que el señor alcalde les prohíba esos gritos y esas formas que molestan a los enfermos y a los que tienen derecho al descanso.

LOYOLA

De Ventas con Peña Agullera
Marcial Lalanda
Hemos tenido el gusto de saludar al valiente y pundonoroso torero Marcial Lalanda, que ha venido a pasar unos días entre los suyos. Joven y sencillo, ha sabido colocarse en el primer pueito de la tauromaquia y contemplando en la tertulia de la «Alegre Peña», que rompe la monotonía del vivir pueblerino, cuesta trabajo pensar que ese muchacho jovial, alegre y decidido sea el mismo que en los circos taurinos sabe con su temple y gallardía dominar los toros y hacer sentir a las muchedumbres el escalofrío de lo sublime.

Deseamos al valiente torero grata estancia entre nosotros y nuevos triunfos en su arriesgada profesión.

Pésame
Lo damos muy sentido a nuestros buenos amigos don Mariano y don Salvador Arroyo Villanueva, haciéndole extensivo a toda su respetable familia, por el reciente fallecimiento de su hermana doña María Juana, el mismo tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la difunta.

Enfermo
Lo está, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro particular amigo el señor coadjutor de esta parroquia.

Para interesarse por su salud han desfilado por su casa todos los elementos distinguidos y prestigiosos de la localidad, y a los que nos ruega hagamos constar su agradecimiento.

Celebraremos que mejore.

Cacerías
Hácese celebrado en las dehesas de San Pablo y en el Molinillo. La primera organizada por elemento joven, supo elegir ojeadores tan valientes que intentaron llevar a los pueitos hasta la ganadería de reses bravas de don Salvador Lalanda. Hubo buen humor, el típico «coci» madrileño alejó a los buenos gastrónomos, se cobraron muchas piezas y entre piezas cobradas y las astudadas no quedó en las dehesas en qué tropezar.

La segunda fué planeada por elemento más maduro y a caza mayor. El primer día se cobró un jabalí y se hirieron muchos más. Si alguno día se pudieran mostrar trozos de hueso que se conservan como trofeos.

En suma, que a este paso se va a extinguir por completo la caza dados los buenos cazadores que existen.

Teatralerías
Teatro de Rojas
En obsequio a la festividad del día de ayer, y en honor a los Reyes Magos, que, al pasar por el Teatro de Rojas, dejaron una vistosa colección de juguetes para los niños y niñas, asistidos concurrentes a sus fiestas, organizó la empresa otro más de los programas frívolos, que alternara con el sorteo de los juguetes.

Lo constituyeron una película del imprescindible Virgino, la presentación de dos artistas, sin título ni de lucero ni de estrella, y el debut del notable ventrílocuo D'Anselmi.

La película hizo las delicias de la concurrencia infantil.

Las artistas, en su género, cumplieron su cometido, destacándose Celia Deza en los tangos argentinos, que canta y viste con gran perfección.

D'Anselmi, como ventrílocuo y como imitador de aves y personas, gustó y fué aplaudido sinceramente.

Y huelga decir que el reparto

Vinos que se vuelven
o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el **VINICONSERVADOR** producto enológico preparado con materias puras y en proporciones exactas a las que tolera la ley.—Este producto es completamente inofensivo.—Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración, en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.—Precio: 14 pesetas el kilo; 7,50 el medio kilo.—Prospectos y pedidos a la Administración de **La Información Agrícola** Barquillo, número 21 - MADRID - Apartado número 6

Calefacción Ideal
Petróleo especial oriflama
para estufas de gas ininflamable y sin olor
Grandes calorías
Bidón de 5 litros, 4 ptas.
(sin envase)

PEDIDOS
Teléfono 691, Almacén de Yesos Corral de Don Diego, 5.-Toledo

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS

Dolor de Estómago **Diarreas en Niños**
Acidosis **Estreñimiento**
Dispepsia **Dilatación y Úlcera**
Acidias y Vómitos **del Estómago**
Inapetencia **Disenteria**
Fatulencias **Disenteria**

OBRA COMO ANTISEPTICO DEL APARATO DIGESTIVO curando las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. ES INOFENSIVO Y DE GUSTO AGRADABLE

Enlaxa una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y su nutro, curándose de seguir con su uso.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Una peseta diaria
os basta para adquirir una máquina de escribir de toda garantía y perfección
Pedid datos a
E. GULLON - Comercio, 14 TOLEDO

ALMACEN DE COLONIALES GONZALEZ Y MORALES
TALAVERA DE LA REINA

Viuda de Alejandro Manterola
— ALMACÉN DE TEJIDOS —
TALAVERA DE LA REINA

«La Española», VIAJEROS
Cerería, 1, 3 y 5.-Talavera de la Reina

Vendo
carro varas transportar grandes pesos y camión «Benz» dos toneladas, seminuevos. Para tratar: Sr. Pinillos, Procurador.—Orgaz (Toledo).

Maquinaria belga en madera.
 Toda clase de utensilios y herramientas. Solicitense presupuestos a Francisco Cortés Navarro.—Apartado núm. 63. Valencia.

En Villa de Don Fadrique
Un hombre se cae a un pozo del orujo y se mata

Quintanar
Homenaje a Primo de Rivera
El pleno de los Ayuntamientos de Quintanar de la Orden y Ciruelos de esta provincia, ha acordado por unanimidad nombrar hijo adoptivo en su respectiva localidad, al general Primo de Rivera marqués de Estella, por su insistente, acertada y patriótica labor desarrollada desde la jefatura del Gobierno en pro de los intereses generales de la nación. Estos acuerdos han sido comunicados al gobernador civil.

De El Toboso
Merecida distinción.—Despedida
Por Real orden del Ministerio de la Guerra, publicada en el «Diario Oficial», le ha sido concedido el derecho a usar en el uniforme el emblema del Tercio con una barra roja, al bravo teniente veterinario de la Legión, don Manuel Ariza y Ariza, hijo del secretario de este Ayuntamiento don Miguel, por los brillantes servicios prestados en aquellas admirables fuerzas, donde se halla destinado.

El teniente Ariza ha sido felicísimo.

Ayer, día 4, terminada la licencia de un mes que disfrutaba, ha marchado nuevamente a incorporarse a su destino en Riffen.

Le deseamos todo género de prosperidades.

EL CORRESPONSAL

Se alquila
casa, nueva construcción, propia para industria o almacén, salida Puente San Martín. Razón: Hombre de Palo, número, 11.—Toledo.

¿Desean ganar dinero?
Lo conseguirá la persona que se dedique a hacer informaciones sencillísimas en todos los pueblos, por insignificantes que sean, pudiendo ganar como mínimo, **quinientas a mil pesetas** mensuales. Pedir instrucciones al Apartado de Correos 173 de Madrid.

OVEJAS ENFERMAS
¡Ganaderos!

Si vuestras ovejas padecen enfermedades de la piel, báñalas con **POLVOS «COOPER»**, y quedarán destruidos todos los parásitos causantes del mal.

Los **POLVOS «COOPER»** se hallan recomendados por Real orden de 20 de Enero de 1904.

Consulte hoy mismo con los representantes exclusivos para España, quienes les facilitarán folletos e instrucciones.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA, Pamplona
Ingenieros Maquinaria Agrícola
Sucursales: Badajoz, Barcelona, Córdoba, León, Logroño, Lugo, Madrid, Palencia, Sevilla, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.—De venta en todas las Droguerías.

Santorai y Cuitos
DIA 8
SANTORAL

Santos: Luciano, instruido en la religión por San Pedro; Teófilo, Eladio y compañeros mártires, y Eugenio, mártir.
La misa y oficio divino son de la intractable de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

La adoración de los santos Reyes Magos.—Su enseñanza y ejemplos
Desde que los santos Reyes adoraron al Niño de Belén, la tradición de este hecho constituye una fiesta universal y goza de la popularidad en todo el mundo; la Iglesia la celebra y consagra en alto grado con toda la pompa de su liturgia, porque esos hombres representan a los pueblos gentiles que así responden al llamamiento de la fe y de la verdad, y «siguiendo a la estrella milagrosa, fueron a adorar al Señor, proclamándole por su Rey y su Salvador.»

El mismo Señor que atrajo a sí a los hombres paganos en religión se manifiesta en estos tiempos en su Corazón y en la Eucaristía a los hombres conversos en su fe; y no le adoran porque no le reconocen por su Dios y le proponen a los feales Dioses del cuerpo, ídolos del mundo moderno.

La falta de adoración a Dios, ese y no otro, dice un prelado español, es el pecado de hoy. ¡Qué contados son los hombres que, a imitación de aquellos Reyes, van buscando, dóciles y arrepiñados a su verdadero Señor, velado a los ojos de la carne en el Sacramento de su amor, para allí reconocerle con los del espíritu y rendirle las adoraciones de que es digna la Majestad de Dios!

Los santos Reyes Magos hagan que los sabios de hoy no se aparten de Dios y caigan en ese pecado, y además esta gracia que pedimos para todos los niños de la Diócesis: una gran «Catequesis» como el más preciado y rico juguete para celebrar la fiesta de este año del centenario de la Catedral; pues los niños que son los seres mimados y queridos de Jesús han de ser también atendidos y el medio de que llegue a sus corazoncitos y almitas es que aprendan lo que hará por ellos el Niño Jesús y lo que tiene prometido a los que son observantes de sus mandamientos, el Cielo y las recompensas eternas que en 1.ª tierna edad se gravan y no se borran ni se olvidan jamás.

Se vende
automóvil FORD SEDAN, dos puertas, buen estado, toda prueba. Razón: Elías Infantes.—Navahermosa.—(Toledo).

Se vende
auto nuevo marca «Renault», de 6 HP, 4 cilindros y 3 asientos. Razón: David Caro, Fuen-salida (Toledo).

NOTICIAS
Junta de protección a la infancia y Represión de la Mendicidad
La gran sorpresa y los preciosos juguetes sorteados por Adrián García el día 3 de Enero, papeletas rosa, han correspondido al número 7.215.

—El regalo de Reyes que rifaba Lamberto Alonso, ha correspondido al núm. 2.789.

ABONOS COMPUESTOS PARA VIÑAS
Fórmulas especiales según la distinta composición de las tierras, estado de vegetación, edad, desarrollo, producción, etcétera, etc.

Ventajas que se obtienen abonando con nuestras fórmulas

- 1.ª Cepas más resistentes a la filoxera y a las enfermedades criptogámicas.
- 2.ª Se obtienen vinos de mejor calidad y de mayor graduación alcohólica.
- 3.ª Son las más económicas; pues su coste es compensado con creces por el exceso de producción.

Pídanse folletos a D. Juan José Alonso, Director del Laboratorio Vitícola Enológico de la Rioja. Muro de Cervantes, 1. Logroño.

Portland «IBERIA»
Sociedad anónima
El mejor cemento portland artificial

FÁBRICA DE CASTILEJOS (línea de Madrid) **DEPOSITOS:** Calle de Téllez, 6.-Madrid

Oficinas: Calle de Fernánfol, núm. 2.—MADRID
Teléfono 51-25 M.—Apartado 672.

Dirección telegráfica y telefónica: **IBERLAND-MADRID**

CONSULTORIO
Clínica-Operatoria-Rayos x
del
Dr. García Cappa
Cuesta de los Pascuales, 8.-Telf. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.—Consulta de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general a cargo del DR. GARCÍA CAPP, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1, y de 2 a 5.—En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 7, Santa María, 6.—El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento a cargo de los practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

Enfermedades de la piel
Varicos - Ulceras
Ameas - Eczemas
Marpes - Psoriasis

Defienda Vd. su sangre

Los desequilibrados artríticos llevan en su propia sangre enemigos fuertes, el ácido urico y otros venenos se reconocen silenciosamente en su orina, cuando ya están defendidos. De ahí el intermitente ardor y el cortejo de enfermedades crónicas, varicos, fiebre, dolores reumáticos, asma, siccosis, psoriasis, erisipelas, eczemas, neuritis, etc. Evite, reumatismo, alopecia de la mujer, las enfermedades graves y dolorosas. Para pasar vencerlos hace falta usar los venenos de la sangre y las experiencias clínicas han demostrado que solo el **DEPURATIVO RICHLETT** y **DEPURATIVO RICHLETT** es el específico universalmente reconocido de todas las enfermedades artríticas. Medice y confíese con estos productos extraordinarios.

Este medicamento es un purgante suave. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. R. Richlet, Quimper (Francia).

Pérdida
de un pendiente, desde la calle de las Bulas al Cine «Toledo». Se ruega la devolución a la Bajada del Pozo Amargo, núm. 12, bajo, donde se gratificará.

Polluelos de razas puras
GRANJA PARAÍSO
Arenys de Mar (Barcelona)

Se alquila
cochera muy espaciosa, propia para garaje, en la calle Real, núm. 25 (frente al manicomio).
Para tratar, en la misma.

AUTOMÓVILES NASH y CHEVROLET

Los coches más rápidos y de menos entretenimiento
Representante exclusivo para TOLEDO y su provincia:

Alberto Castaño Caro

COMERCIO, 49.—TOLEDO

Desde Berlín

La situación económica

En estos tiempos, lo que indica el progreso o la decadencia de los pueblos, lo que muestra con mayor claridad el bienestar o malestar de sus habitantes, es la cuestión económica que depende de varios factores. Si Alemania no tuviera atados sus pies y manos por la presión de los Tratados de la post-guerra, estaría hoy a una gran altura cual lo demandan el trabajo, la inteligencia y la voluntad de sus hijos. Pero la situación no mejora, y el pueblo alemán cree que bien merece más atención por parte de las naciones todas de Europa.

Hemos dicho varias veces, y juzgamos que por ello no nos ciega nuestro amor a Alemania, que si está empobrecida Europa irá en pos de su ruina, porque en un organismo vivo, si el corazón no funciona se paralizan los miembros.

Menos recelos infundados de franceses e ingleses, y pronto podríamos caminar hacia la normalidad económica.

Del último mes, después de examinadas las estadísticas de trabajo de producción, de movimiento fabril e industrial, de cambios, ventas y demás asuntos comerciales, pueden sacarse las siguientes conclusiones.

No hay cambio notable alguno en la situación económica alemana. Como en el mes anterior, todo se halla bajo el infujo de la grave crisis que se padecía.

Llevada a cabo la reforma hecha en las minas hullaeras del Ruhr, en parte se alivió, pero muy brevemente la crisis reinante. Las ventas van haciéndose todavía con mucha lentitud. Ha habido necesidad de paralizar la explotación de las minas menos productivas, recurriendo a la intensificación del trabajo en las de mayor rendimiento con objeto de salvar la situación del momento, favoreciendo de este modo, aunque indirectamente, la vitalidad y rentabilidad de las mejores.

Prosiguen las quejas sobre la pésima situación en que se encuentra la industria metalúrgica. La fabricación de maquinaria no acusa variación alguna, a no ser en sentido de empeoramiento. En general, tal es el estado depresivo de la industria de los metales, se va acentuando tanto el mal, que puede reducir, si no se pone remedio, su coeficiente de rendimiento.

Tampoco ha cambiado mucho la situación respecto a la fabricación de locomotoras. Las fábricas continúan disponiendo sus talleres para la construcción de coches automóviles. La venta de hierro de boca mina sigue siendo escasa, manteniéndose los precios bajos. Escasa es también la venta de carbón debido a que no se ven probabilidades de que aumente por ahora el capital.

Sin embargo, no son todo tristezas y amarguras las que tenemos que consignar sobre la economía alemana. Son indubitablemente de buen augurio y de gran importancia los siguientes puntos: La tendencia de concentrar todos los elementos que se observa en la industria metalúrgica para su necesario proceso; los empréstitos alemanes negociados en el extranjero, cuya suscripción es indicadora de que el mercado monetario internacional se abre francamente a las aspiraciones alemanas, y por último, el hecho elocuente de que se están pagando dividendos en el país cada vez con mayor frecuencia y en más alto grado. Todo esto último demuestra que en muchas ramas de la economía alemana, no puede, ni debe, generalizarse, sin reservas, la idea de una mala situación.

A. BRAUN
Berlín y Diciembre de 1925.

Alofo Chamorro, médico militar, especialista en enfermedades de los niños. Colegio de Huérfanos. Teléfono 29.—Toledo.

Del día de ayer

La esplendidez de los Reyes Magos...

En el Comedor de Caridad

No podía, no debía faltar en modo alguno en el Comedor de Caridad, centro benéfico donde llamada, pero cumplidamente, se atiende al desgraciado, no podía faltar el regalo de los Soberanos de Oriente, que mitiga el dolor del olvido y compensa el deseo de infantiles ilusiones.

Y para ello, entidades siempre dispuestas a practicar la caridad, Junta de Protección a la Infancia e Institución de la Cruz R. J. A., hicieron cuantiosos donativos, suficientes para cumplir misión tan obligada de todos.

A las once y media de la mañana se agruparon a las puertas del Comedor de Caridad los ancianos y los niños, que diariamente reciben socorro, y en una de las habitaciones altas, distinguidas damas, bellísimas señoritas, las autoridades civiles e ilustres personas afectas a tan meritisimas instituciones benéficas.

Recuerdo al señor gobernador civil y señora; alcalde, concejal señor Díaz Marta (D. J.) y secretario señor San Juan; don Elias de Montoya, señora e hijas; don Pedro Escudero e hijas; don Gregorio Ledesma, señora e hija; delegado de Hacienda; delegado gubernativo; don Fernando del Campo e hijos; don Epifanio de la Azuela, don Pablo García Niebla, don Aureliano Huertas, don Aurelio Bened, don Jaime Moreno Navarro, don José Otero, don Fernando Sánchez, don Francisco Jiménez Rojas, don Domingo Alonso y un representante de EL CASTELLANO.

Ordenadamente se fué haciendo el reparto de docientas veinticinco prendas de abrigo, ochenta pares de calzado y noventa juguetes, a los ancianos y niños pobres, y excusado es decir la satisfacción de los socorridos al recibir de tan virtuosas como caritativas manos el socorro de la caridad, el juguete de los Reyes...

En los comedores se les sirvió después magnífica y abundantisima comida, y si grande fué la satisfacción primera, cumplida, muy cumplida fué la gratitud posterior a las Instituciones que ayer llevaron nuevamente a muchos hogares consuelo y amor, socorro y placer...

¡Dios se lo pague!

En el Asilo

Una manifestación de generosidad grande, tan completa como obligada, constituyó el reparto de juguetes que la Diputación hizo ayer tarde entre los acogidos en el establecimiento de Beneficencia.

A las cuatro de la tarde, en el comedor principal, bellamente adornado, se reunían las autoridades y numerosas personas.

Entre otras, vimos al general gobernador militar y ayudante, gobernador civil y señora, alcalde, concejal señor Díaz Marta y secretario señor San Juan, presidente de la Diputación y familia, delegado gubernativo, diputados visitantes señores Martín del Campo y Montoya y familias, director, interventor y administrador del Asilo y familiares, capellán don Pedro Minaya, don Manuel Castañón Montijano e hijas, don Casto Manzano e hija.

Presidente de la Audiencia, deán de la Catedral, diputados señores Sancho Adellac y González Alegre, señora de Ledesma e hijas, don Pedro Escudero e hijas, don Carlos del Río y señora, delegado de Hacienda, don José Otero, don Adolfo Aragonés, don Vicente del Castillo, don Aureliano Huertas, don Valentín López Ayllón, otras distinguidas personas y un representante de EL CASTELLANO.

La banda de música del Asilo comenzó por interpretar bonitas composiciones, y un conjunto de niñas, suficientemente y con habilidad preparadas, hizo las delicias de la concurrencia, realizando diversos ejercicios infantiles, que fueron muy aplaudidos.

Terminó la velada con un precioso cuadro plástico, que representaba la festividad del día y el reparto indistintamente de juguetes a todos los niños y niñas del Establecimiento, realizado por las bellísimas señoritas que concurren.

Los diputados visitantes señores Montoya y Martín del Campo, organizadores de la fiesta, fueron repetidamente felicitados, como de igual manera las Hermanas, que incansablemente prepararon a las niñas.

También fué muy elogiada la presentación de los niños y niñas.

En el Colegio de María Cristina

Siguiendo la costumbre tradicional de todos los años, también en este centro se repartieron espléndidamente los regalos de Reyes entre los alumnos, según las distintas edades. A este fin, así como a la mejora de las comidas de estos días de Pascua, la Asociación había destinado 2.900 pesetas para cada uno de los Colegios, el de varones, de Toledo, y el de niñas, de Aranjuez recaudado entre todos los Cuerpos de Infantería. El sobrante de este dinero se destinará a las cartillas postales de los alumnos, en cantidad que no serán inferiores, para cada una, de diez pesetas.

Al reparto de regalos asistieron el coronel director señor Jiménez, teniente coronel señor Malagón, jefe de Estudios, comandante A. B. y buen número de profesores.

Pérdida

de una perra fosterrier, de pelo duro y largo, pequeña, blanca, con manchas negras y café en la cabeza atiende por Lady.

Se gratificará a quien la entregue en Pozo Amargo, núm. 9.

"El Castellano,"

Se vende en Madrid Kiosko de "El Debate," Calle de Alcalá Frente a las Calatravas

ANUNCIO

Se venden dos máquinas segadoras-atoradoras, marca «Deering», seminuevas; un carro de varas muy bueno, para cuatro mulas, con sus guarniciones correspondientes, casi nuevas, y además un caaro de yugo. Dirección: Angel Palomo, Torrijos.

Consejo de Ministros en Palacio Mañana será ejecutado el sargento que dió muerte a un capitán

García de Leaniz, director del Banco de Crédito Local.—Calvo Sotelo dará una conferencia acerca de los decretos fiscales

MADRID 7 (1 30 tarde).—A las una y cuarto terminó el Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del rey.

Dice el presidente

Al salir del Regio Alcázar el general Primo de Rivera dió a los periodistas la siguiente referencia.

Hemos dado cuenta al rey de los asuntos de Africa e incidencias relacionadas con el capitán Inglés Gordon Canning, supuesto delegado del cabecilla rebelde.

Agregó que el referido emisario había pasado por Madrid, y que había marchado a Tánger para ver si allí puede desenvolver sus propósitos.

El general Primo de Rivera anunció también que en el Consejo se ocuparon de un triste suceso ocurrido en Larache entre un sargento y un capitán.

El sargento se encontraba de vigilancia en Telata y fué reprendido por un oficial de orden de un capitán del batallón Cazadores Africa núm. 11, por encontrar que estaba aborotándose en una cantina a altas horas de la madrugada.

Dicha clase se retiró marchando a coger una pistola con la que salió a la calle en busca del capitán, al que dió muerte.

El sargento ha sido juzgado en Consejo de Guerra sumarísimo, y se ha comprobado que ha incurrido en varios agravantes, siendo la más grave la premeditación, pues al coger la pistola salió a la calle donde vivió que el arma estaba descargada, volviendo nuevamente a por el cargador para cargar la pistola con la que ha dado muerte al capitán.

El marqués de Estella continuó diciendo que en vista de las circunstancias en que se había desarrollado el suceso, el Gobierno se crea en la obligación de aconsejar al soberano que no fuera aplicada al sargento la prerrogativa de indulto.

En su consecuencia—pregó el presidente—mañana será ejecutado el sargento que dió muerte al capitán.

El marqués de Estella, al dar esta referencia, no dió nombre alguno de los protagonistas de tan triste suceso.

El director del Banco de Crédito Local

Dijo el presidente del Consejo que su majestad había firmado un decreto nombrando al señor García de Leaniz, director del Banco de Crédito Local.

El ferrocarril de Sarriá

Terminó el general Primo de Rivera diciendo que en el Consejo se había hablado del ferrocarril de Sarriá que, para gestionar el proyecto, había llegado a Madrid una comisión de Barcelona.

Los decretos fiscales de Hacienda

Al abandonar Palacio el jefe del Gobierno, el ministro de Hacienda le dió cuenta de haberse recibido una invitación de un Centro de Madrid para que el general Primo de Rivera se sirviera dar una conferencia acerca de los recientes decretos fiscales.

El marqués de Estella aceptó la invitación; pero creyendo que el llamado a dar tal conferencia debe ser el autor de los decretos, toda vez que es a quien más debe interesar la propaganda.

En su consecuencia, y como el Gobierno desea estar en continuo contacto con la opinión, el señor Calvo Sotelo dará la conferencia que se interesa, si bien no se ha señalado todavía lugar ni hora donde habrá de tener lugar.

El señor Yanguas

El ministro de Estado señor Yanguas al abandonar Palacio dijo que a las dos de la tarde asistiría a un banquete que celebran los consules.

"EL CASTELLANO," APARTADO 12

Entre el Ejército de Africa Se distribuye el tabaco enviado por Cuba

MELILLA, 7 (2 tarde).—En la Alcazaba de Dar Drius se ha verificado el reparto de tabaco adquirido por suscripción pública que inició «El Diario Español» de la Habana.

En la Explanada del Campamento formaron las fuerzas, que revisó el general Castro Girona. Seguidamente se celebró una misa, durante la cual evolucionaron a escasa altura varios aeroplanos.

Terminada la misa, tuvo lugar el desfile de las tropas y el de los aeroplanos, haciéndolo éstos a ras de tierra.

Los generales e invitados, que eran numerosos, se trasladaron al pabellón, donde recibieron la noticia de que acababa de llegar a Melilla, en hidroplano, el alto comisionado, y que el general Sanjurjo salía de dicha plaza con dirección a Dar Drius, para asistir al acto de distribución de tabacos.

A mediodía llegó el general Sanjurjo, dispensándole un cariñoso recibimiento.

Acto seguido comenzó la distribución de gran cantidad de tabaco entre las tropas.

Los generales Sanjurjo y Castro Girona pronunciaron discursos patrióticos, siendo muy aplaudidos.

También habló elocuentemente, ofreciendo el tabaco, el periodista cubano señor Lázaro, portador del obsequio.

Los invitados se trasladaron al local de la escuela, donde el coronel Doña pronunció un discurso exhortando a los niños a que sientan siempre el amor a la Patria.

Seguidamente se distribuyeron numerosos juguetes entre los alumnos.

Entre los concurrentes a estos actos figuraban los oficiales del Ejército francés, señores Evain y Bohl x. Llegados de Ain Zarah para saludar a las autoridades españolas en nombre del general Pasquier que manda la zona de Tez-zá.

El periodista cubano señor Lázaro salió seguidamente para Axdir.

Horas de Administración
Mañana: de 10 a 1
TARDE: de 2 a 7

La mañana oficial

En el Gobierno Civil El Municipio de Talavera

El gobernador manifestó esta mañana que ha recibido hoy la noticia oficial de la dimisión del alcalde de Talavera de la Reina, fundada en motivos de salud.

Añadió que también ha dimitido aquella Corporación municipal al solo efecto de dar facilidades para la constitución del Ayuntamiento.

La Unión Patriótica de Polán

Una Comisión de Polán ha conferenciado con el gobernador acerca de asuntos relativos a la Unión Patriótica de aquel pueblo.

A dicha conferencia asistieron el jefe provincial del partido, conde de Casa Fuerte, y el delegado gubernativo señor Vinader.

El obispo auxiliar, en el Gobierno

El ilustrísimo señor obispo auxiliar acudió esta mañana al Gobierno civil para felicitar al señor Castaño de Mendoza con motivo del nuevo año.

También recibió el gobernador, entre otras visitas, la del duque de la Vega.

El gobernador, a Madrid

El gobernador civil marchará esta tarde a Madrid, donde permanecerá varios días.

El día 10 asistirá, como ex alumno de El Escorial, al banquete que ofrecen en dicha localidad a los ministros de Estado y Trabajo sus antiguos compañeros.

En el Ayuntamiento

Otra película toledana. Los representantes de una Casa alemana de Cinematografía, con el concejal señor Castaño y Montijano, visitaron hoy al alcalde con objeto de solicitar el apoyo moral y material del Municipio para la impresión de una película sobre un asunto histórico de Toledo.

La jornada de los guardias

Una Comisión de guardias municipales conferenció con el alcalde acerca de la jornada de ocho horas que tienen solicitada. El informe pedido al Ministerio del Trabajo es favorable a la concesión de esa jornada, y así se lo participó el señor Aguirre a sus visitantes.

El director de la Academia de Bellas Artes

El director de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, don Hilario González, visitó al alcalde, con el cual conferenció durante largo rato.

Los obreros panaderos

Finalmente recibió el señor Aguirre a una Comisión de obreros panaderos, que gestiona el aumento de salarios.

Junta de Reformas sociales

Esta tarde, a las seis, se reunirá la Junta local de Reformas sociales para tratar varios asuntos, entre ellos la concesión de la jornada de ocho horas a los Guardias municipales.

El pleno del sábado

Para el sábado próximo ha convocado el alcalde al pleno municipal con objeto de resolver los siguientes asuntos:

- 1.º Aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Moción del señor Cintos sobre cesión de terrenos a particulares.
- 3.º Otra de la Alcaldía sobre nombramiento de Comisiones.
- 4.º Tracción de los materiales invertidos en la construcción de dos casas en el Paseo de San Cristóbal.
- 5.º Informe de la Comisión, en la petición de la Real Academia de Bellas Artes sobre concesión de un premio para el Centenario de la Catedral.
- 6.º Varios expedientes referentes a la venta de la posesión de terrenos con informe de la Comisión tercera.

Ultima hora El suceso de Larache Nombres de los protagonistas

MADRID, 7 (5 tarde).—En la Presidencia han facilitado esta tarde una nota a la Prensa en la que se dan los nombres del capitán asesinado por un sargento y el de éste, suceso ocurrido en Telata.

El primero se llama don Manuel Sidrach Cardona, y el segundo se llama Jaime Banula.

De Palacio El señor cardenal obsequia al Cabildo Primado

Nuestro eminentísimo prelado invitó ayer a comer al Excelentísimo Cabildo Primado, asistiendo toda la Presidencia.

Presidió la mesa el señor cardenal, quien tenía a su derecha e izquierda respectivamente a los muy ilustres señores don Manuel Medina Olmos, canónigo del Sacro Monte y electo obispo auxiliar de Granada, y don Valentín Covisa, dignidad de arcipreste de esta Santa Iglesia Primada.

Frente a la presidencia se sentó el ilustrísimo señor obispo auxiliar de esta diócesis, y a sus lados estaban los muy ilustres señores don José Polo Benito, deán, y don Eugenio Almaraz, capellán mayor de Reyes de esta S. I. C.

La mesa aparecía adornada con sumo gusto y la comida estuvo admirablemente servida.

El señor cardenal departió amablemente con los comensales, saliendo todos altamente satisfechos de su generosidad y bondades.

D. Buenaventura Martín-Cleto

En la mañana de hoy ha fallecido el ejemplarísimo caballero don Buenaventura Martín Cleto.

Perteneciente a la más distinguida sociedad toledana, era por esta causa y más aún por sus excelentes condiciones personales, estimadísimo en todas las clases sociales.

Toledano de rancia y legítima cepa se distinguió por su arraigado sentimiento cristiano y un culto fervoroso a nuestras tradiciones. De rectitud singular en toda su actuación pública y particular, templábase la firmeza de su carácter con el ejercicio constante de la caridad.

Su muerte ha causado sincero dolor en todo Toledo, que ha de mostrarse seguramente mañana en el acto del sepelio.

Nosotros participamos vivamente de este sentimiento general consignando en estas columnas la expresión de nuestro pésame efímero, que reiteramos a toda su distinguida familia y especialmente a sus hijos, nuestros muy queridos amigos.

Ecos Palatinos

Cavalcanti en Palacio

MADRID, 7 (5 tarde).—El general Cavalcanti estuvo esta mañana en Palacio. Llegó el general al mismo tiempo que el príncipe de Asturias salía para pasar el día en la Casa de Campo.

Ambos sostuvieron un animado diálogo. El marqués de Cavalcanti dijo al salir del Regio Alcázar, que había saludado al personal de la Casa Militar de su majestad y que se propone regresar a Baleares el próximo día 20.

El marqués de Carisbrooke

Ha regresado a Londres el hermano de la reina doña Victoria, marqués de Carisbrooke.

"EL CASTELLANO," es el único diario de la provincia.

DOS ediciones diarias. Conferencias con MADRID y BARCELON Abundante información.

Por los Ministerios

Presidencia
MADRID, 7 (5 tarde).—El marqués de Estella recibió la visita del general Bribón y sostuvo una extensa conferencia con el capitán general de Madrid.

Una Comisión del Ayuntamiento de Bilbao, presidida por el marqués de Montoya, estuvo en la Presidencia haciendo entrega al marqués de Estella de un pergamino con el título de hijo adoptivo de la ciudad.

Gobernación
Visitaron al señor Martínez Anido, los alcaldes de Limpías y Chinchilla; gobernador de Granada, vicepresidente del Cabildo insular de Santa Cruz de Tenerife.

Marina

El almirante Cornejo dijo a los periodistas que con motivo del proyectado «raid» a Buenos Aires que va a realizar el comandante Franco, se había acordado saliera para Melilla el «Alcedo», así como el cañonero «Blas de Lezo», a fin de que puedan escoltar al «hidro» en que se verificará la travesía Cabo Verde-Perinambuco.

Los periodistas preguntaron al ministro si el avión saldría de Sevilla o de Cádiz, contestando que nada tiene que ver que el comandante Franco salga de un punto distinto al que lo hagan los barcos.

Estos estarán preparados para zarpar de Cádiz del 12 al 14, dirigiéndose a Cabo Verde el «Blas de Lezo», donde esperará al «hidro».

Dicho buque llevará un gonómetro para indicar el rumbo del «hidro» y estará provisto de una estación «radio» para comunicarse constantemente con el comandante Franco.

Este jefe vendrá a Madrid para ultimar detalles y despedirse del rey.

Gracia y Justicia

D. Galo Ponte ha manifestado que el rey había firmado un decreto jublando al magistrado de Barcelona, don Jaime Llorente, y otros tres decretos concediendo conmutación de penas leves.

Trabajo

El señor Anón asistirá esta noche a una comida, que se celebrará en la Embajada de Francia.

Aviso

Recomendamos los exquisitos cafés m.ª LA GARZA. Los cafés LA GARZA son absolutamente puros y de la más alta calidad. Son preparados por la casa más importante de España, con edificio propio, construido expresamente para la industria de cafés tostados y equipada con la maquinaria automática más potente y perfeccionada. Torrefacción por aire caliente que da al grano un aspecto hermoso, limpio, brillante y de exquisito aroma.

Las calidades son escogidas y juiciosamente combinadas para dar siempre el mismo paladar, y los precios moderados por la potencia de compra y por la perfección de las máquinas tostadoras.

Tres calidades únicas: Tipo SELECTO (natural), ANITA, ESPECIAL (torrif.º) Se vende, esmeradamente empaquetado, en las tiendas de comestibles más importantes de toda la provincia.

No se devuelven los originales que no se hayan pedido, ni se sostiene correspondencia con los colaboradores

HIPERCOLORAN

solución eficaz en las Enfermedades del estómago

Hiperclorhidria, Hipersecreción, etc. Agrios, ardores, vómitos, dolores, etc. y en los vómitos de los niños

Laboratorio de S. DEL CASTILLO-QUISMONDO